
Olivier Sonck (1971) est un artiste montroeulois qui a étudié aux Arts2 (Mons). Il travaille depuis sa formation dans l’artisanat de l’image par le biais 
de la gravure et de la sérigraphie et donne cours comme professeur dans diverses écoles. Il anime des ateliers avec des enfants, des détenus... 
Sa passion depuis quelques années : les mots. « Je m’intéresse à leur sens, à la manière dont on les prononce mal et au résultat que cela donne après 
un passage dans des oreilles distraites. J’en fais des objets, souvent imprimés, marqués sur des matières froides comme le métal, inertes comme le 
plomb, brillantes comme le cuivre mais aussi plus chaudes et (parfois) réconfortantes comme le bois. » 
Prix artistique de la Maison de la culture de Tournai, Olivier expose à Ath, Liège, La Louvière, Bruxelles... 
Le Prix du Hainaut lui a été attribué à Charleroi en 2005.

Pour moi, Montroeul c’est...
suave et serpentant !

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Olivier Sonck
habitant du village depuis 1971 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Ugo Petropoulos / Françoise Lison 



Pour moi, Montroeul c’est... 
toute ma jeunesse ! 

Nadine Marysse habite à Montroeul-au-bois depuis 1963, l’année de sa naissance. 
En 1987 avec son mari Paul, ils construisent leur maison dans le village. 

«Dans les années 1970, je faisais partie du club de majorettes. Je garde de très bons souvenirs des soirées de Sainte Cécile 
qui se déroulaient au Foyer Notre-Dame (maintenant disparu). Et puis, le pèlerinage à Notre-Dame des Joyaux amène aussi de 
très agréables moments depuis de nombreuses années.»

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Nadine Marysse
habitante du village depuis 1963 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021



A 21 ans, Baptiste Moulin (1999) a déjà réalisé un de ses rêves : en octobre 2020, il a participé aux mythiques 24 heures 
de Spa-Francorchamps au volant d’une Lamborghini Huracan GT3. Repéré à Santorin par le responsable d’un circuit de 
karting à l’âge de 12 ans, il a gravi tous les échelons : trophée de Champions Benelux Rookie (2015), championnat de 
France F4 (2018), Porsche Carrera Cup (2019) avant de passer en endurance dans un team prestigieux. 
Le pilote montroeulois a évolué sur les plus beaux circuits d’Europe : Spa bien sûr, mais aussi Imola, Barcelone, Paul Ricard, 
Le Mans, Nurburgring... 

Pour moi, Montroeul c’est...
plus que l’endroit où j’habite. C’est un vrai village qui me soutient quotidiennement dans mes 
projets sportifs.

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Baptiste Moulin
habitant du village depuis 1999 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Jeremy Nyn / Arnaud Smars / Alexis Goure



La pluie, le froid ou le vent ne semblent pas avoir de prise sur celui pour qui le sport cycliste est plus qu’une passion : la 
petite reine rythme sa vie... A nonante ans, Edmond Delaunoy (1930), dit «Coucous» enfourche toujours son vélo. 
Jeune, il a goûté à la compétition, et remporté de nombreuses victoires, comme au Tour du Hainaut amateurs en 1960. 
Il sera aussi sacré champion du Hainaut dans la catégorie des indépendants. 
Surtout, la bicyclette, qu’il avait dû remiser au grenier, allait lui garantir, plus que la médecine, une santé de fer. 
«Le vélo m’a tout donné» dit celui qui a parcouru des centaines de milliers de kilomètres à la force du mollet.

Pour moi, Montroeul c’est...
y naître, y vivre et y mourir !

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Edmond Delaunoy
habitant du village depuis 1930 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte



Venant du Borinage, Gérard Fabrot a découvert, en 1970, le village natal de son épouse ainsi que les travaux de la ferme 
familiale. «En 2003, nous sommes venus habiter à Montroeul.» 
J’y ai créé le VTT « la Momon des bois ». Chercher des parcours, débroussailler, flécher a occupé pas mal de mon temps.
Arpenter les chemins du Pays des collines à vélo fait toujours partie de mon quotidien et tous mes trajets ainsi que le dénivelé 
sont notés dans un précieux carnet ! Ceci m’a permis de réussir l’ascension du Mont Ventoux par Bédouin en 2012 à l’âge de 
65 ans. Le vélo me permet de garder la forme. J’espère encore pour très longtemps !!

Pour moi, Montroeul c’est...
rouler à vélo dans les collines et surtout gravir le trou robin !  

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Gérard Fabrot
habitant du village depuis 2003 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte / Murielle Fabrot



Né à Frasnes, Jean Patte (1923-2014) a vu ses débuts artistiques marqués par la Seconde Guerre mondiale et son cortège 
de drames. Il peint des clairs obscurs à mille lieues de sa palette joyeuse et colorée qui caractériseront son travail à partir 
des années quatre-vingt. Il choisit de fonder une (grande) famille à Montroeul, village qu’il retrouvera, en même temps 
qu’une certaine sérénité après un passage par Tournai. Dans sa maison proche du bois, il démarre une nouvelle carrière, 
célèbre son cadre de vie, les fêtes au jardin fleuri, les travaux champêtres, le folklore local, des crosseurs aux cornemuseux 
en passant par le jeu de balle. La jeunesse du peintre des Collines, coloriste doué, poète et «petit naïf»,  semblait éternelle. 

Pour lui, Montroeul c’était...
une source d’inspiration intarissable

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Jean Patte
       habitant du village depuis 1950 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte



Maurice Depoorter (1952) est un Montreulois passionné de Citroën 2 CV. Il en possède plusieurs dont la plupart en état de 
rouler. «J’ai ce véhicule dans le corps depuis que je suis tout petit. 
Ma première voiture, il y a plus de 50 ans était une 2 CV. 
J’en ai toujours eues ! J’ai été opéré 21 fois et fait cinq cancers, explique celui qu’on surnomme Momo. 
Si je suis toujours là, c’est grâce à cette passion. Mon médecin m’a dit : « La 2 CV, c’est ton meilleur médicament ! »

habitant du village depuis 1980

Pour moi, Montroeul c’est...
un village sympa où tout le monde se connaît.
Un endroit où chacun peut exercer et partager sa passion.
J’y suis, j’y reste ! 

Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Maurice Depoorter
habitant du village depuis 1995

Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Frédéric Gosseye



C’était le couple le plus célèbre du village, le préféré des footballeurs, des fidèles du «Foyer», des pèlerins et de tous ceux 
qui aimaient se retrouver autour d’un bon souper ou d’une « pinte ». Que serait devenue la vie associative à Montroeul si 
Jean Delaunoy (1933-2017) et Yvonne Dupret (1937-2009) ne l’avaient pas animée pendant un quart de siècle ? 
Souvent ils avaient du mal à quitter leurs amis et cette bonne ambiance qu’ils contribuaient à instaurer. 
«On y va, Yvonne ?», demandait alors Jean. «J’t’attinds, mi, Jean !», répondait invariablement Yvonne.

Pour eux, Montroeul c’était... 
un bon cadre ! Tous les gens qui viennent de l’extérieur, quand on les croise à la 
Place, nous le disent. Mais quand on a été élevé dedans, on ne s’en rend peut-
être pas compte.

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Yvonne et Jean Delaunoy
habitants du village depuis 1980

Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte



Professeur de langues de formation, Luc Reubrecht (1950) est originaire de Comines : « Dans les années 70, j’ai joué dans 
des groupes assez rock puis je suis devenu chanteur-guitariste au sein de Koreine, un groupe progressif avec lequel on s’est 
produit un peu partout en Belgique » Avec Joëlle, ils ont d’abord habité à Grandrieu et sont tombés amoureux du Pays des 
Collines : « On voulait rester dans le coin. Par hasard, nous sommes tombés sur la maison de Rosa et Ovide. »
Luc, qui a sorti un CD intitulé Patchwork n’a jamais cessé de jouer de la musique, du blues à la country en passant par la 
chanson française. Il a aussi donne des cours de guitare et inspiré de nombreux jeunes de la région.

Pour moi, Montroeul c’est...
calme, tranquille, on aime bien la vie, ici ! 

Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Luc Reubrecht
habitant du village depuis 1995

Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021Crédit(s) photos : Pascal Lepoutte



Sarah Clément (2000) n’est pas du genre inactive. 
A coté de ses études de professeure de langues, elle suit des cours afin de rependre un jour l’exploitation agricole de ses 
parents. 
Elle est aussi présidente du patro de Montroeul. Et quand il lui reste un peu de temps ? Elle s’occupe du bétail, elle cuisine,  
prépare des chouettes activités pour les patronnés et fait du «one wall». Ah oui, petit détail, Sarah est 8ème au classement 
européen en dames adultes, et championne de Belgique !

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Sarah Clément
habitante du village depuis 2000

Pour moi, Montroeul c’est...
mon chez moi, c’est un village qui associe nature et hospitalité.

Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021



Lysandre Varasse (2005) est un des rares ados du 21ème siècle à préférer l’ambiance feutrée du bois de Montroeul aux 
lumières bleutées des jeux en ligne. Passionné par la nature et la photographie, vous le croiserez peut-être au détour de 
votre promenade, l’oeil rivé sur ses jumelles. 
Il fréquente aussi le patro du village. 

Pour moi, Montroeul c’est...
c’est un village au naturel. Notre campagne et notre bois sont les joyaux de notre petit 
patelin. Un endroit où on peut faire des rencontres dans un cadre plus que sympathique. 

Un projet du Collectif montroeulois 
soutenu par la Fondation Roi Baudouin.

www.montroeul-au-bois.be Lysandre Varrasse
habitant du village depuis 2009 Ed.Resp : Gatien Bataille  / janv 2021



Certains d’entre-eux sont sur Facebook, mais les connaissez-vous pour autant ? 
Un village est riche de ses habitants, de leurs passions, de leurs histoires...

Portraits de villageois vous en présente quelques-uns le long de ce sentier et 
partage avec vous leurs regards attendris ou décalés sur Montroeul-au-bois.

En savoir plus : www.montroeul-au-bois.be

Portraits de villageois

Un projet du Collectif montroeulois
soutenu par la Fondation Roi Baudouin
et concrétisé en janvier 2021 
par Pascal et Gatien.


